

EVALUASI PEMANFAATAN KOLEKSI *ELECTRONIC BOOK (E-BOOK)* DAN *ELECTRONIC JOURNAL (E-JOURNAL)* TERHADAP KINERJA STUDI MAHASISWA UAJY SELAMA MASA PANDEMI COVID 19 (2020 -2021)

Catharina Esmi Triningsih, S.IP, Drs. Agung Nugrohadhi, MIP

PENDAHULUAN

Sejak 24 Maret 2020 Universitas Atma Jaya Yogyakarta mulai menerapkan pembelajaran jarak jauh sehingga aktivitas kegiatan belajar mengajar dilakukan secara *online*. Untuk tetap dapat membantu para pemustaka agar tetap dapat mengakses informasi yang disediakan, maka layanan perpustakaan ditekankan pada layanan - layanan online seperti *electronic book (e-book)* maupun *electronic journal (e-journal)*.

RUMUSAN MASALAH

1. Bagaimana persepsi mahasiswa terhadap layanan *online* dalam mendukung kinerja studi?
2. Sampai seberapa besar tingkat keterpakaian koleksi *online (e-book dan e-journal)* dalam mendukung kinerja studi?
3. Apakah selama ini para mahasiswa sudah sangat familiar dengan layanan-layanan elektronik yang disediakan?

TUJUAN PENELITIAN

1. Untuk mengetahui sampai seberapa besar pemanfaatan layanan *electronic book (e-book)* dalam mendukung aktivitas perkuliahan para responden.
2. Untuk mengetahui kelebihan dan kekurangan pada saat responden melakukan akses *e-book dan e-journal*.
3. Untuk memberikan pertimbangan kegiatan pengembangan koleksi, khususnya *e-book dan e-journal*.

METODOLOGI PENELITIAN

Metode dalam penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif. Penelitian kuantitatif dengan format deskriptif bertujuan untuk menjelaskan, meringkaskan berbagai kondisi, situasi, atau variabel yang timbul di masyarakat yang menjadi obyek penelitian berdasarkan apa yang terjadi (Bungin, Burhan, 2019: 44). Metode yang digunakan untuk mengambil data adalah metode survei. Metode survei digunakan untuk menarik kesimpulan sampel terhadap populasi dengan menggunakan hipotesis dan alat statistik dalam analisis data.

Data yang dikumpulkan merupakan data kuantitatif (*numerical*) sehingga akan diperoleh data dari hasil pengukuran variabel kuantitatif. Metode Penggalan data penelitian dengan penyebaran angket/kuesioner ke responden penelitian menggunakan *google form* akan berimplikasi pada responden secara acak sehingga akan dapat memperoleh jawaban responden dengan hasil maksimal. Analisis data akan dijabarkan secara deskriptif. Data diulas kemudian dihitung melalui distribusi frekuensi dan persentase. Hasilnya diinterpretasikan secara deskriptif. Persentase jawaban responden dikelompokkan ke dalam penafsiran yang didasarkan besar kecilnya persentase.

HASIL PENELITIAN DAN ANALISIS DATA

1. Sebagian besar responden menyatakan tidak mengalami hambatan saat menggunakan layanan buku elektronik, meskipun ada juga yang menyatakan sebesar 11 orang mengalami kesulitan saat menggunakan layanan buku elektronik.
2. Sebagian besar, sebanyak 49 % responden mengatakan setuju bahwa para responden tidak mengalami hambatan saat mereka menggunakan layanan jurnal elektronik.
3. Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa hampir setengah dari responden sebanyak 45 mengatakan bahwa mereka mudah untuk mengakses buku elektronik yang diperlukan. Hal ini mungkin karena dukungan WIFI yang dapat memberikan kemudahan akses.
4. Layanan jurnal elektronik, hampir setengahnya, sebanyak 47 responden mengatakan mereka mudah dalam mengakses jurnal elektronik yang dikehendaki.

PERSEPSI KEMANFAATAN

1. Sebagian besar responden mengatakan bahwa layanan *e-resources* dapat meningkatkan indeks prestasi mereka, sehingga dengan penelitian ini diharapkan para mahasiswa UAJY semakin dapat mengenali koleksi *e-resources* sebagai salah satu sumber referensi yang dapat diandalkan.
2. Berdasarkan nilai rata-rata total skor variabel kemudahan layanan diketahui sebesar 3,97 yang berarti secara keseluruhan mahasiswa UAJY memiliki persepsi kemanfaatan *e-book dan e-journal* yang masuk dalam kategori baik/tinggi. Dari hasil olah data SPSS 20 diperoleh nilai R (nilai koefisien korelasi) sebesar 0,705. Berdasarkan pedoman derajat hubungan Pearson Correlation di atas maka dapat diambil kesimpulan bahwa derajat hubungan antara *independent variable* yaitu kemudahan layanan dan persepsi kemanfaatan terhadap *dependent variable* yaitu kinerja studi mempunyai derajat hubungan dalam kategori korelasi kuat.
3. Analisa data tersebut di atas menunjukkan bahwa kemudahan layanan *e-book dan e-journal* bersama-sama dengan persepsi kemanfaatan mempunyai pengaruh yang kuat terhadap hasil studi atau kinerja mahasiswa.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian, responden menilai bahwa dengan kemudahan layanan pada koleksi *e-book dan e-journal*, mahasiswa dapat mencari informasi yang dibutuhkan sesuai dengan kebutuhannya. Menggunakan layanan *e-book dan e-journal* bermanfaat bagi proses belajar-mengajar dan penyelesaian tugas-tugas kuliah sehingga membantu dalam penyelesaian studi di UAJY.

Secara umum koleksi *e-book dan e-journal* yang dilayankan oleh Perpustakaan UAJY dapat menjawab kebutuhan informasi selama masa Pandemi Covid 19, hal ini dapat dilihat dari tingkat hubungan yang kuat antara kemudahan layanan dan persepsi kemanfaatan dengan persepsi kinerja mahasiswa.

Perpustakaan UAJY sebaiknya menambah koleksi *e-book dan e-journal* dengan subyek-subyek yang terkait dengan program studi yang ada di Universitas Atma Jaya Yogyakarta. Penting bagi perpustakaan untuk melakukan evaluasi secara berkala mengenai kemanfaatan koleksi *e-book dan e-journal* agar dapat diketahui perkembangan kebutuhan dan tingkat kemanfaatannya.

SARAN

Bagi penelitian selanjutnya, sebaiknya dilakukan kajian yang lebih mendalam dengan menambah variabel lain seperti *interviening variable* sehingga dapat memediasi hubungan antara *independent variable* dan *dependent variable*. Misalnya dengan menambah *interviening variable* 'literasi informasi'.

